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科技部南部科學工業園區管理局 

台南科學園區環境保護監督小組第 1 屆第 4 次會議 

會議紀錄 

壹、時間：107 年 11 月 26 日（星期一）下午 2 時 

貳、地點：台南園區 201 會議室 

參、主席： 張委員兼共同召集人祖恩                     紀錄：蕭宇軒專員 

肆、出席單位及人員：詳簽到表 

伍、主席致詞：略 

陸、報告事項 

一、 台南園區環評執行情形報告 

二、 南科台南園區考古遺址管理維護專題報告 

柒、報告事項綜合討論與建議：如附件 

捌、結論 

一、 請南科管理局協調國立臺灣史前文化博物館辦理委員參訪。 

二、 請南科管理局就園區開發後之各項政策與環境教育等資訊整合供外界

參閱，有助增加外界對本園區之瞭解與信任度。 

三、 有關委員所提之相關意見與建議事項(詳附件)，請南科管理局依委員

意見辦理，並於下次會議說明辦理情形。 

玖、散會 (下午 4 時整) 
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附件 綜合討論與建議 

一、 張讚合委員 

（一） 南科目前正進行第十次環境影響差異分析分析報告審查階段，簡

報第 22 頁原環評平均用水量核可 250,000 CMD，本次環境影響差

異分析之核可量是否有增加至 325,000 CMD？ 

（二） 增加至 325,000 CMD 之用水為近五年內增加或是另有其他期程？ 

（三） 日前行政院核定山上淨水廠改善計畫，此計畫與南科用水有關，

概念上應是將自來水水質保護區解編，解編後山上淨水廠之水質

無法滿足園區用水要求，政策勢在必行，且近日將舉行地方說明

會，請問南科是否願意接受此一水源。 

二、 黃安調委員 

（一） 環監執行成果，只顯示一般 PSI；本園區是特殊性工業區，請顯示

特殊空污指標。 

（二） 近來東北季風強勁，氣流接近地表時，園區內地形、建物、摩擦

力以及垂直熱對流，會導致紊流現象，請問：周遭環境【近期】

空污品質，和經常性檢測有否出現偏異？ 

（三） 請問：園區內新市、木柵…遺址古墓，有否發現完整之遺骸？是

屈肢葬、俯身葬或仰身直葬？是舊石器時代？新石器時代？金石

時代？有否農業現象？未標示年代，請日後補示，因時間具有珍

貴之歷史價值。 

（四） 請將不同遺址，列明哪個文化層次，有否發現動物遺骸？是陸域

或水域？ 

（五） 歷屆水患園區都未淹水，請提出園區高程和周遭農地高程之差異

性。 

（六） 玉峰堰水庫已提供潭頂淨水場水源，並經由 1,200 厘米幹管供應
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本園區；然玉峰堰是常流水，無法增加貯水量，水利署竟擬增設

工業用專管直達南科，並另設淨水場，總經費 34.5 億，本案毫無

意義！司馬昭之心是擬廢除自來水水質水量保護區之管制，以利

水庫集水區 4.17 萬公頃之土地開發利益，該計畫本園區有背黑鍋

之嫌！未知你們立場如何？ 

三、 李賢衛委員 

（一） 園區廠商成立節水節電技術輔導小組，協助台南市各工業區及工

廠，提供實務的技術分析與建議值得肯定，並感謝南科管理局提

供仲介平台功能。本計畫內容也達到相關附加價值，值得持續推

動。 

（二） 本年 0823 西南氣流造成日強降雨量，就南科園區滯洪池及園區周

遭地區防洪是否發揮功能，請補充書面說明。 

四、 李錦地委員 

（一） 對環境監測之數據除與法定環境品質、放流水及排放標準比較

外，亦宜對其相關範圍之影響有關數據加以判讀。如附件一台南

園區地面水體魚骨圖中大洲排水線於污水廠放流口排放之上、下

游相關水質項目之比較等。 

五、 張祖恩委員 

（一） 一期計畫審查 17 項結論及二期基地 9 項結論，均已辦理完成，惟

尚有施工工程進行中，仍請持續依環評結論與承諾辦理防制與監

測事項。 

（二） 南科基地後續發展，水/電需求將會增加，區內廠商相關節水/電，

減碳/減污排放亦須持續努力，期符低碳城市/循環經濟之發展目

標；資源生產力提高，環境衝擊度降低。 
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六、 魏千富委員 

（一） 承主席、李賢衛委員及李錦地委員所言，民眾對專業之數據及圖表

較無法理解，若能盡量以簡單之文字甚至圖片做說明南科所做之

努力供民眾參閱，加上史前文化博物館富含文化及歷史之文物公

開，能讓周圍居民更安心，更對南部科學園區更加信任。 

七、 陳椒華委員 

（一） 興達燃煤發電汙染高雄、台南、屏東，又提供電力給六輕、南科

等，已運轉三十多年，應提早除役，改天然氣發電廠，來得及提

供南科電力。 

（二） 許多人擔心人才外流，但是，興達老舊燃煤電廠汙染毒害小孩老

人大人，讓南部小孩輸在起跑點。 

（三） 中南部空污嚴重水資源日益匱乏，政府應致力產業升級，南科擴

廠高耗水、電力來源是火力發電，搶水製造空污，對南部都是大

災難! 

（四） 台積電是台灣的大廠商，應發聲要求興達除役。 

（五） 南科擴廠所需 880MW 電力來源主要是興達火力發電廠，興達火力

電廠為三十多年老舊電廠，排放高污染量之硫氧化物、氮氧化物

及重金屬，早就該汰舊換新。台電 108 年將興達火力電廠除役，

除役後改建為天然氣電廠，將足可應付南科擴產所需電力，亦可

解決高雄屏東嚴重空污。 

（六） 南科已運作超過 20 年，要求應進行流行病學調查及總量健康風險

評估(加上鄰近之樹谷工業區汙染一起評估)。因應全球氣候變遷，

去年曾文水庫見底，科技部及工業局應進行中南部產業結構政策

環評。 
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